

# 文教くらし委員会記録

開催日時 令和元年6月4日(火) 13:04~13:47

開催場所 第2委員会室

出席委員 7名

今井 光子 委員長

亀田 忠彦 副委員長

小村 尚己 委員

植村 佳史 委員

阪口 保 委員

井岡 正徳 委員

粒谷 友示 委員

欠席委員 1名

藤野 良次 委員

出席理事者 梶田 くらし創造部長兼景観・環境局長

吉田 教育長 ほか、関係職員

傍聴者 なし

議 事

(1) 令和元年度主要施策の概要について

(2) その他

<会議の経過>

○今井委員長 それでは、ただいまの説明、報告、またはその他の事項も含めて、質問があればご発言願います。

○阪口委員 教育長から、耐震化対策と耐震化完了までの安全対策の説明を詳細にわたっていただきました。当初の予定と比べて、進捗としてはどのように考えておられるのかお聞きしたいと思います。

○中西学校支援課長 進捗状況ですけれども、耐震化対策そのものについては、予定どおり改築に対する設計業務に着手しており、補強工事についても、奈良朱雀高等学校、高田高等学校についても補強工事に対する準備等に着手できており、進捗できていると思います。また、耐震化完了までの安全対策に関してですけれども、これも応急補強等については、予定どおりの着手準備ができておられると考えております。仮設の校舎についても、予定

どおり設計等ができており順調なのですが、そのうち奈良高等学校の屋内運動場については、ほかの校舎と同様に9月からの供用ということで計画しておりましたが、体育館の部分については、設計のために一部、地質調査を新たにしなくてはならない部分が出てきましたので、設計業務に少しおくれが出ており、完成も少しおくれるという状況になっております。それ以外は、準備作業等、順調に進んでいると考えております。以上です。

**○阪口委員** 私は、昨年は委員長として視察をして、奈良高等学校の現状がわかったわけです。20数年前は、保護者として奈良高等学校へ何回か行きましたが、20年たったら結構老朽化がひどかったということがわかったわけです。今回、また委員になったので、教育長にも言いますけれども、再度視察に行きたいと思っております。そのときは連絡いたします。

耐震化については、一部を除いて順調に進捗が進んでいるとお聞きしました。以前、奈良高等学校の育友会の方から、特に城内学舎に移転をするので、部活動等でシャトルバスの運行を要望されていたと思うのです。今、説明がありましたけれども、シャトルバスが何台往復して、育友会の方が満足されているのかどうか、その辺についてお聞きをしたいと思います。

**○熊谷教育政策推進課長** 奈良高等学校に関してご心配をおかけしております。

2学舎での学校運営ということで、特に今おっしゃった部活動を円滑に実施するため、法蓮学舎と城内学舎間の生徒移動が必要となっておりますので、平日、両学舎間をシャトルバスで結んでおります。現在は最大165名の生徒が利用できる運行体制です。今後もバス利用者の調整に努め、効率的に移動してもらえるように努めたいと考えております。以上です。

**○阪口委員** 一日バスが何往復してるか、予算はどれぐらい組んでいるのか、もう少しわかれば詳細をお聞きしたいと思います。

**○熊谷教育政策推進課長** 往路は3台のバスを、復路は2台のバスを運行しております。往路の出発時間は16時で、利用人数に応じて配車しております。復路は、各部活動の終了時間等が異なっているため、18時と18時30分に出発するという運行になっております。以上です。

**○阪口委員** この件については、また奈良高等学校に行ったときに学校長あたりからもお聞きをして、意見があれば反映させていきたいと考えております。特にこのあたりの要望が強かったと認識しておりますので。本日の質問は以上です。

○**亀田副委員長** 委員長から交代ということですので、私が進行させていただきます。

○**今井委員長** 質問は、クーラー設置の関係なのですが、県立高等学校は全て設置すると聞いてはいるのですが、例えば王寺工業高等学校や、一部の小学校が統廃合によりこれから新しく校舎を建設するため、クーラーの設置がされていないという現状があるわけですが、ことしの5月でも猛暑日が5日間もあったということで、かつてないような状況になっておりますので、この暑さをクーラーなしで過ごすというのは、学校環境衛生基準から見ても問題ではないかと思っているのですけれども、常設のものは無理だと思いますが、何らかの形で、そうしたところにも対応できないか考えていただけないでしょうか。

○**中西学校支援課長** 県立高等学校の空調設備設置までの間の代用ということかと思えます。確かに耐震化の工事、改築工事のために、その時点まで空調設備を設置をしない学校はあります。それらの学校については、できるだけ耐震化を早く進めていくというところなのですが、その間に仮設校舎を設置する予定です。この仮設校舎には空調設備を完備しておりますので、その仮設校舎の使用、運用によって対応していただければと考えております。仮のクーラーですけれども、そういったことについては、今後も研究していきたいと思えます。以上です。

○**今井委員長** いろいろ学校のほうも工夫をされると思うのですが、やはり暑いところで勉強せざるを得ない状況だけは何とか対応していただきたいと思っております。もう夏が目の前ですので、少し研究をしていると時間がなくなってしまうのではないかと思いますので、これについては、早急にしていただきたいということを要望しておきたいと思えます。

○**亀田副委員長** それでは、委員長に戻します。

○**今井委員長** ほかになければ、これもちまして、本日の委員会を終わります。